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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Haseldorf (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.03.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:35 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant "Haseldorfer Hof", Hauptstraße 32 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Hölck SPD   
Herr Gerhard Koopmann CDU   
Herr Thomas Körner CDU   
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa SPD   
Herr Hans-Heinrich Millahn CDU   
Frau Helga Millahn CDU   
Herr Stefan Nickels CDU   
Herr Dr. Helmut Schübbe CDU   
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU   
Frau Petra Triepels SPD   

Gäste 
Zuhörer  33 

Presse 
Wedel-Schulauer Tageblatt  Frau Stange 

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Dr. Boris Steuer SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 02.03.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 13 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: siehe Protokollierung zu TOP 1 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen,1Enthaltung 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Durchführung einer Einwohnerbefragung zum Thema "Ausweisung eines neuen Bauge-
bietes" 

  

 3.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 4.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Nachwahlen in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt des Gemeindevertreter Heinz 
Lüchau 
Vorlage: 0004/2017/HaD/BV 

  

 8.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0008/2017/HaD/BV 

  

 9.  Entschlickung des Haseldorfer Hafens hier: Erhöhung des Haushaltsansatzes 
Vorlage: 0010/2017/HaD/BV 

  

 10.  Bezuschussung der Ausbildung von Tagesmüttern 
Vorlage: 0005/2017/HaD/BV 

  

 11.  Änderungsanträge 

  

 12.  Verschiedenes 

  

12.1.  Informationsveranstaltung zum Thema "Ausweisung eines neuen Baugebietes" 

  

12.2.  Personalsituation im Kindergarten 
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Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Der Vorsitzende, Herr Bürgermeister Schölermann, begrüßt alle Anwesen-
den und eröffnet die Sitzung. Zur Tagesordnung schlägt er folgende Ände-
rungen vor: 
 
Die Tagesordnungspunkte  
2.1   „Antrag des Wassersportvereins Haseldorfer Binnenelbe e.V. über 
Anpachtung einer Fläche am Hafen“ 
2.2   „Ausweisung eines neuen Baugebietes, hier: Auswertung der Bewer-
tung der Angebote für den Ankauf von Grundstücken durch ein Ingenieur-
büro und Entscheidung über die Grundstückswahl“ 
2.5   „Genehmigung eines Grundstückskaufvorvertrages zur Sicherung von 
Flächen für die Erweiterung eines Wohnbaugebietes“ 
2.6   „Genehmigung eines Grundstückskaufvertrages zur Erweiterung des 
Wohnbaugebietes“ 
8.   „12. Änderung des Flächennutzungsplanes für eine Fläche zwischen 
der Hauptstraße, Kamperrege und Neuer Weg; hier: Fassung des Aufstel-
lungsbeschlusses“ 
9.   „Aufstellung eines B-Planes Nr. 6 für eine Fläche zwischen der Haupt-
straße, Kamperrege und Neuer Weg für die Schaffung eines Wohngebie-
tes; hier: Fassung des Aufstellungsbeschlusses“ 
werden ersatzlos gestrichen. 
 
Als neuer TOP 2 wird eingefügt: „Durchführung einer Einwohnerbefragung 
zum Thema „Ausweisung eines neuen Baugebietes“ 
 
Die zuvor bei TOP 2 „Beitrags-, Grundstücks- und Steuerangelegenheiten“ 
vorgesehenen restlichen nichtöffentlichen Beratungspunkte werden an das 
Ende der Sitzung verschoben. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 1  Befangen: 0   
  
zu 2 Durchführung einer Einwohnerbefragung zum Thema "Ausweisung 

eines neuen Baugebietes" 
  

Herr Schölermann führt aus, dass man nach der letzten Sitzung des Bau-
ausschusses am 08.03.2017 zur Erkenntnis gekommen ist, die Einwohner 
bei der grundsätzlichen Frage zu beteiligen, ob ein neues Baugebiet in der 
Gemeinde Haseldorf gewünscht ist. Daher soll eine Einwohnerbefragung 
durchgeführt werden. Herr Wulff erläutert näher die Grundlagen einer Ein-
wohnerbefragung.  
 
Herr Hölck erläutert, dass es zu diesem Zeitpunkt keinen Sinn machen 
würde, die Einwohner/innen über ein neues Baugebiet zu befragen. Man 
sollte erst das vorgesehene Dorfentwicklungskonzept abwarten. Es sei für 
die Einwohner kaum möglich zu antworten, da zu wenige Informationen für 
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sie vorliegen würden. 
Frau Dr. Meyer-Schoppa fragt, ob diese Vorgehensweise rechtlich haltbar 
ist. Herr Wulff führt anschließend aus, dass die Gemeindevertretung jeder-
zeit in Selbstverwaltungsangelegenheiten beschließen kann, die Einwoh-
ner im Rahmen einer Befragung zu beteiligen. 
 
Die SPD-Fraktion bittet anschließend um eine Unterbrechung der Sitzung. 
Die Sitzung wird von 19.40 Uhr bis 19.48 Uhr unterbrochen. 
 
Nach Wiederaufnahme der Sitzung beantragt Frau Dr. Meyer-Schoppa 
darüber abzustimmen, dass die Entscheidung über die Durchführung einer 
Einwohnerbefragung vertagt wird. Mit einem Vorlauf von mindestens 14 
Tagen soll dann mit ausreichend Beratungszeit über die Beteiligung der 
Einwohner beraten und abgestimmt werden. Herr Schölermann lässt so-
dann wie folgt über diesen Antrag abstimmen: 
 
3 Ja-Stimmen, 8 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Frau Dr. Meyer-Schoppa führt anschließend aus, dass bisher alle Bera-
tungen zu diesem Thema nichtöffentlich erfolgt sind. Die wesentlichen In-
formationen wurden in nichtöffentlichen Teilen des Bauausschusses vor-
getragen. Es sei für die Einwohner/innen jetzt nicht möglich, ohne detail-
lierte Informationen über das Thema zu entscheiden. Herr Schölermann 
antwortet, dass am 08.04. eine Informationsveranstaltung geplant ist, bei 
der alle Informationen detailliert vorgestellt werden. Bis zum Abgabetermin 
der Befragung (voraussichtlich 30.04.2017) bleibe somit genügend Zeit, 
sich mit diesen Informationen auseinander zu setzen. Herr Hölck wieder-
holt anschließend seine Frage, warum die Gemeinde nicht einfach auf das 
Dorfentwicklungskonzept warten würde. Für ein Dorfentwicklungskonzept 
wolle die Gemeinde Fördermittel haben. Dabei sei es dann sicherlich vor-
stellbar, dass die Entscheider für die Bewilligung von Geldern sich ver-
wundert zeigen würden, wenn die Gemeinde ein solches Vorhaben nun 
umsetze und das gewollte Dorfentwicklungskonzept wohl nicht so ernst 
nehme. Herr Schölermann antwortet, dass die angesprochenen Fördermit-
tel für die Turnhallensanierung gedacht seien und mit dem Dorfentwick-
lungskonzept gar nichts zu tun hätten. Man dürfe nun auch nicht alles 
vermischen.   
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, zum Thema „Ausweisung eines neu-
en Baugebietes“ die Einwohner im Rahmen einer Einwohnerbefragung 
nach § 16c Abs. 3 Gemeindeordnung zu beteiligen. Der Bürgermeister 
wird beauftragt, mit der Verwaltung die Befragung mit Fragestellung und 
Begründung zu entwerfen. Das Ergebnis ist vor dem Start der Befragung 
mit den Fraktionsvorsitzenden abzustimmen. Die Einwohnerbefragung soll 
bis zum 30.04.2017 andauern. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 3  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 3 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-
schlüsse 

  
Herr Schölermann berichtet über die im nichtöffentlichen Sitzungsteil der 
Gemeindevertretung vom 06.12.2016 gefassten Beschlüsse. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 4 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Schölermann berichtet, dass der Netzbetreiber Tennet mitgeteilt hat, 
dass die geplante Stromtrasse „SuedLink“ die Elbe bei Brunsbüttel queren 
soll. Somit wäre der Ort Haseldorf-Hetlingen für eine Querung vom Tisch. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 
06.12.2016 liegen keine Einwendungen vor. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Hölck fragt, ob Gewerbetreibende aus der Gemeinde abgewandert 
sind. Während der Einwohnerfragestunde der letzten Sitzung des Bauaus-
schusses sei zu vernehmen gewesen, dass Gewerbetreibende in der Ge-
meinde wohl keine Möglichkeit mehr sehen würden, einen Betrieb aufzu-
bauen oder sich zu erweitern. Sie fragt weiter, ob es geplant ist, ein neues 
Gewerbe- oder Mischgebiet auszuweisen. Herr Schölermann antwortet, 
dass davon im Moment nicht auszugehen ist. Es hatte vor einiger Zeit eine 
Befragung unter den Gewerbetreibenden zu möglichen Erweiterungen o-
der Neuplanungen gegeben. Zu dieser Umfrage habe es kaum Resonanz 
gegeben. Eine erneute Abfrage scheine aber sinnvoll zu sein. Frau Hölck 
ergänzt, dass eine solche Betrachtung auch Bestandteil eines Dorfentwick-
lungskonzeptes wäre. 
 
Herr Schoppa fragt, ob für das neue Baugebiet auch die Infrastrukturfolge-
kosten eingeplant sind. Die Auswirkungen auf die Kindertagesstätte, die 
Schule, den Verkehr, etc. seien zu betrachten. Er fragt, wo eine solche 
Aufstellung zu finden ist. Herr Schölermann antwortet, dass eine solche 
Betrachtung nicht vorliegt und auch kaum vernünftig realisierbar ist. 
Herr Schoppa berichtet, dass er beruflich das Dorfentwicklungskonzept der 
Gemeinde Tangstedt begleitet hat. Am Anfang dieses Konzeptes stand 
eine umfangreiche Datenaufnahme. Ein Dorfentwicklungskonzept würde 
also Daten mit sich bringen, die für die Entscheidungen der Politik wesent-
lich wären. 
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Frau Hölck erläutert, dass eine Finanzierung der Ausbildung von Tages-
müttern geplant ist. Sie fragt, ob eine Betreuung von Kindern durch Ta-
gesmüttern als große Maßnahme und Ersatz für KiTa-Plätze angesehen 
werden soll. Herr Schölermann antwortet, dass diese Maßnahme lediglich 
dazu dienen kann, um Spitzen bei der Notwendigkeit von Betreuungen 
abzufangen. Außerdem gibt es für die Eltern dadurch die Möglichkeit, auf 
ganz spezielle Wünsche, gerade im Hinblick auf Betreuungszeiten, einzu-
gehen. Die Gemeinde könne froh sein, wenn Tagesmütter das Betreu-
ungsangebot ergänzen können. 
 
Herr Schoppa berichtet, dass es im Innenbereich noch Potenzial für Bau-
plätze geben würde, ohne ein neues Baugebiet auszuweisen. Ein vorhan-
denes Gutachten gebe dazu klare Aussagen. Er fragt, wann die Informati-
onen dieses Gutachtens öffentlich gemacht werden. Herr Schölermann 
antwortet, dass das Gutachten noch veröffentlicht wird.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Nachwahlen in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt des Ge-

meindevertreter Heinz Lüchau 
Vorlage: 0004/2017/HaD/BV 

  
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt laut Vorschlag der CDU Fraktion fol-
gende Nachwahlen: 
 

- stv. Mitglied im Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung 

  

 Dirk Koopmann 

  

- Mitglied im Bauausschuss  

 

 Stefan Nickels 

 

- Mitglied im Finanzausschuss 

 

 Dirk Koopmann 

 

- stv. Mitglied im Finanzausschuss  

 

 Stefan Nickels 

 

- stv. Mitglied im Sport-, Kultur- und Umweltausschuss  

 

 Stefan Nickels 
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- Mitglied in der Verbandsversammlung des Schulverbandes 

 

 Dr. Helmut Schübbe 

 

- stv. Mitglied im Wahlprüfungsausschuss  

 

 Dirk Koopmann 

 

- stv. Mitglied im Wegeunterhaltungsverband Pinneberg  
 
 Stefan Nickels 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 2  Befangen: 0   
  

 
zu 8 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 0008/2017/HaD/BV 
  

Herr Schölermann geht kurz auf die vorliegende Übersicht der Haushalts-
überschreitungen ein.  
 

 Beschluss: 
 
Die gemäß beigefügter Zusammenstellung geleisteten über- und außer-
planmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen der Gemeinde Haseldorf 
werden zur Kenntnis genommen. Die Gemeindevertretung beschließt, die 
genehmigungspflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 9 Entschlickung des Haseldorfer Hafens hier: Erhöhung des Haus-

haltsansatzes 
Vorlage: 0010/2017/HaD/BV 

  
Der Haseldorfer Hafen wird durch den Wassersportverein Haseldorf (WSCH) im 
Frühjahr und im Sommer jeweils einmal entschlickt. Der Haushalt soll in folge 
dessen bei Antragstellung des WSCH um 500,00 € erhöht werden. 
 
Es soll außerdem geprüft werden, ob die Wiederherstellung der alten Hafenzu-
fahrt, unter Berücksichtigung der Verschüttung des Seitenstromarmes,  möglich 
ist. Hierzu muss ein Gutachter (Wasserwirtschaftler) bestellt werden, der ein 
neutrales Gutachten erstellen soll. Die Verwaltung wird um die Einholung von 
Angeboten für eine Begutachtung der Maßnahmen gebeten. 
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 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Haushaltsansatz für die Unterhal-
tung des Hafens um 500,-- € für die Entschlickung in einer Nachtrags-
haushaltsplanung zu erhöhen und diesen Betrag an den Wassersportver-
ein Haseldorf auszuzahlen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 11  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 10 Bezuschussung der Ausbildung von Tagesmüttern 

Vorlage: 0005/2017/HaD/BV 
  

Herr Schölermann erläutert die Hintergründe, die für eine Bezuschussung 
der Ausbildung von Tagesmüttern sprechen. Herr Dr. Schübbe spricht die 
Einsetzung einer Obergrenze an. Herr Schölermann antwortet, dass eine 
Obergrenze nicht sinnvoll erscheint, da jeder Einzelfall zu betrachten ist 
und der Bedarf zunächst festgestellt werden soll. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, in der Gemeinde für die Ausbildung 
zur qualifizierten Tagesmutter / zum qualifizierten Tagesvater zu werben 
und die Kosten für die Ausbildung zu übernehmen. 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 1  Befangen: 0   
  

 
zu 11 Änderungsanträge 
  

Hierzu liegen keine Beratungsgegenstände vor. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 12 Verschiedenes 
  
zu 12.1 Informationsveranstaltung zum Thema "Ausweisung eines neuen 

Baugebietes" 
  

Herr Schölermann sprich nochmals die Informationsveranstaltung für alle 
Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinde zum Thema „Ausweisung 
eines neuen Baugebietes“ am 08.04.2017 um 11.00 Uhr an. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 12.2 Personalsituation im Kindergarten 
  

Frau Dr. Meyer-Shoppa erläutert, dass es im März 2016 eine Überlas-
tungsanzeige der Erzieherinnen aus der Kindertagesstätte an die Gemein-
de gegeben hat. Mit dieser Anzeige wurde mitgeteilt, dass eine weiterhin 
qualifizierte Erziehungsarbeit problematisch gesehen wird. Erst im De-
zember 2016 habe es dazu einen runden Tisch gegeben. Über 1.000 
Mehrstunden seien aufgelaufen, um Vertretungen sicherzustellen und das 
Gütesiegel für die erzieherische Arbeit weiterhin zu erhalten. Bisher seien 
keine Maßnahmen abgesprochen oder vorgesehen, um die Situation zu 
verbessern. Hinzu komme, dass die Bewilligung der notwendigen Zu-
schüsse für die Anhebung des Personalschlüssels von 1,5 auf 2 Stellen 
über den Kreis einen sehr langen Zeitraum in Anspruch genommen habe.  
Herr Schölermann antwortet, dass die Gemeinde erneut einen Antrag stel-
len wird. Kreis und Land seien hier aber auch in einem erhöhten Maße 
gefordert. Personalaufstockungen müssen auch von einer Gemeinde fi-
nanzierbar sein. Der Kreis Pinneberg selbst habe sich für die Verspätung 
bei der Bewilligung der Mittel für 2016 entschuldigt. Für das Jahr 2017 ge-
be es noch keine Entscheidung. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.04.2017 

 

 
   

gez. Uwe Schölermann 
Bürgermeister 

 

Herr 
Bürgermeister 
Herr 

gez. Frank Wulff 
Protokollführer 
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